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Abstract (en)
[origin: WO2015004284A1] The invention relates to a method for improving adherence to a protectively coated steel sheet (2), wherein in a
continuous method a protective coating based on Zn-Al-Mg is applied to the steel sheet (2) and, in a further step, is subjected to a surface treatment
(6), wherein an aqueous composition (7) is applied in order to modify the natural oxide layer (9) having Al2O3 and MgO without pickling the natural
oxide layer. In order to significantly increase adherence to the protectively coated steel sheet, it is proposed that the protectively coated steel sheet
(2) is skin-pass rolled and then the natural oxide layer (9) is reacted with an aqueous fluoride-containing composition (7), the MgO content of the
natural oxide layer thereby being reduced, in order to thus modify the natural oxide layer (9).

Abstract (de)
Es wird ein Verfahren zur Verbesserung der Haftfähigkeit auf einem schutzbeschichteten Stahlblech (2) gezeigt, bei dem in einem
kontinuierlichen Verfahren eine Schutzbeschichtung auf Zn-Al-Mg Basis auf das Stahlblech (2) aufgebracht und in einem weiteren Schritt einer
Oberflächenbehandlung (6) unterworfen wird, bei der unter Aufbringung einer wässrigen Zusammensetzung (7) die natürliche, Al2O3 und MgO
aufweisende Oxidschicht (9), ohne diese dabei zu dekapieren, modifiziert wird. Um die Haftfähigkeit am schutzbeschichteten Stahlblech deutlich
zu erhöhen, wird vorgeschlagen, dass das schutzbeschichtete Stahlblech (2) dressiert und anschließend die natürliche Oxidschicht (9) mit einer
wässrigen fluoridhaltigen Zusammensetzung (7) unter Reduktion ihres MgO-Anteils reagiert, um damit die natürliche Oxidschicht (9) zu modifizieren.
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